

La receta de De Gregorio para **aumentar la capacidad de crecimiento de la economía chilena**



■ En un seminario organizado por LarrainVial, el decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile entregó sus perspectivas macroeconómicas sobre el país.

POR CATALINA VERGARA

La capacidad de crecimiento de Chile ha dado que hablar en el último año. Este martes, en el seminario "Escenario global y local 2025: Claves para entender las nuevas reglas del juego", organizado por LarrainVial, el decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile (FEN U. Chile), José De Gregorio, puso sus ojos sobre el tema.

"Desde finales del 2021, la economía prácticamente no creció", sentenció el expresidente del Banco Central, y agregó que "que el Gobierno presuma yo lo encuentro lo más absurdo que hay, porque el crecimiento económico de un año depende de factores externos, del ciclo econó-

mico", refiriéndose a la expansión de 2,5% que habría anotado el Producto Interno Bruto (PIB) el año pasado.

Al ser consultado por el director de inversiones de LarrainVial Asset Management, José Manuel Silva, sobre la preocupación respecto al crecimiento, De Gregorio declaró que "vivimos en un mundo mucho más rico que hace 30 años, por lo tanto, son otras las prioridades".

"En verano, el fin de semana, las carreteras están colapsadas. En cualquier parte de Chile, cualquier persona, la inmensa mayoría, puede ver el partido de su equipo de fútbol en su pantalla plana. Y puede ver todas las películas al precio de una entrada al cine", ejemplificó el economista.

E ironizó, diciendo que si se le propone a una persona subirle sus ingresos en 3% esta respondería "mejor sácame a los flaites".

"Ahora, el crecimiento es fundamental, porque igual tenemos problemas fiscales (...) Pero la gente no lo tiene internalizado", agregó el decano de la FEN U. Chile.

Respecto al desafío de lograr aumentar el crecimiento tendencial del país, y que este supere los niveles de 2%, De Gregorio mencionó que "hoy día nosotros pasamos la etapa fácil de qué hacer para crecer. Estabilizar economía, abrirse al mundo, todas las cosas que ya están hechas hace muchos años en Chile".

Apuntó a tres factores de por qué no se está logrando aumentar el PIB tendencial:

"Chile es el país que más aumentó su deuda pública entre el 2024 y 2015", aseguró el expresidente del Banco Central, y agregó que "es un problema que hay que resolver".

un sistema político que no llega a acuerdos, la necesidad de una reforma al Estado -que asegura está capturado grupos de interés-, y la falta de destrucción creativa.

Este último concepto se refiere a una teoría de innovación económica que apela a una mutación industrial, donde se destruye la estructura económica antigua para crear una nueva.

"Necesitamos una economía con mucho mayor grado de movilidad y flexibilidad", sostuvo el expresidente del Banco Central.

Inflación y arcas fiscales

Otra preocupación de De Gregorio tiene que ver con la inflación.

El economista aseguró que "la última milla ha sido muy complicada". "Yo creo que en el mundo entero tenemos esta inercia (de la inflación) que es complicada", sumó.

Sobre la Tasa de Política Monetaria (TPM), postuló que probablemente "va a

tener algún recorte" este año, "pero no va a ser nada".

De Gregorio también se refirió a la Reserva Federal, y el impacto que puedan tener sus decisiones en la política monetaria local. "El Banco Central está diciendo 'vamos a ser muy dependiente, implícitamente, de lo que vaya a hacer la Fed', y si la Fed hace algo, pues obviamente que le va a pegar fuerte al mercado", planteó el académico.

Y añadió que ello "induce a los mercados a que haya volatilidad".

"Nuestro objetivo es la inflación", dijo, y afirmó que el nivel del tipo de cambio "no debería ser tema".

También levantó alertas por las arcas fiscales. "Chile es el país que más aumentó su deuda pública entre el 2024 y 2015", aseguró el economista y dijo que esta viene "subiendo de manera bastante importante".

"Es un problema que hay que resolver. No es fácil, pero tenemos que hacerlo", complementó.